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Zusammenfassung

        
11 Jahre nach der Entfernung eines Hypernephroms kommt es bei einer 82jährigen Patientin zu einer Spätmetastasierung dieses Primärtumors in die Aderhaut-Ziliarkörper-Region des linken Auges. In Folge einer sehr ungewöhnlichen Klinik wird diese Metastase erst als entzündlicher Prozeß verkannt. Der klinische Verlauf sowie der histologische Befund werden demonstriert. Insgesamt war das Hypernephrom unter den im histopathologischen Labor der Universitäts-Augenklinik Hamburg untersuchten okulären Metastasen der dritthäufigste Primärtumor. Bei allen nicht sicher primär okulären Malignomen ist daher eine diesbezügliche Diagnostik notwendig.


      
        
Summary

        
11 years after removal of a kidney because of hypernephroma a choroidal metastasis of this tumor grew. Clinically an inflammatory process had been suspected, thus leeding to late correct diagnosis. The clinical and histological findings are presented. In the overall statistic of ocular metastasis seen in the university-eye-hospital in Hamburg, hypernephromas hold the 3rd place in the rank-list of the most common primary tumors. Thus, in case of a suspected ocular metastasis, in differential diagnosis a hypernephroma should be excluded.
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